

Des jeunes au secours des cyclamens à Ruffey-lès-Beaune

Sensibles à la beauté du parc de leur maison familiale et rurale Grandchamp-Beaune à Ruffey-lès-Beaune, six lycéens en Bac Pro ont initié l'année dernière une démarche de protection du site.

PAR ALETHEIA PRESS - 16 JANVIER 2026

Le Gazette Bourgogne



Recherche

Nos magazines mensuels



Janv. 2026



Janv. 2026



Les élèves ont planté des arbres pour protéger le parc de cyclamens de la Maison familiale et rurale. © MFR Grandchamp-Beaune

Des élèves qui s'engagent pour la protection de l'environnement au sein même de leur établissement : voilà la belle histoire qui se déroule depuis un an à la Maison familiale et rurale de Grandchamp-Beaune à Ruffey-lès-Beaune. « *Tout est né de la surprise qu'ont eue certains de nos élèves à la rentrée de septembre 2024 en découvrant la couleur rose du parc de la MFR à cause du tapis de cyclamens* » explique Claire Steczycki, formatrice. Curieux de cet environnement, six jeunes ont compris le caractère exceptionnel de cette biodiversité sauvage au cœur du parc. « *Ils nous ont interrogés sur le parc, sur son fonctionnement...* »

Accompagner la motivation

À partir de leur questionnement, les jeunes ont mené des activités nouvelles telles que l'étude de la plante afin de déterminer la variété de cyclamen présente dans le parc. Une fois identifié, le Cyclamen hederifolium a fait l'objet d'une exposition photo destinée à la centaine d'élèves de l'établissement mais aussi aux nombreux visiteurs de passage et aux habitants. « *Ils voulaient non seulement partager la beauté du site mais aussi sensibiliser sur la période de floraison qui s'étend d'août à novembre.* » En ce sens, les élèves ont réalisé une brochure, en français et en anglais, afin d'inviter chacun à découvrir le parc tout en respectant les lieux.

En seconde Bac pro conseil et vente en produits alimentaires et boissons et en Bac pro gestion d'exploitation viti-vinicole, les élèves ont étudié la nature dans l'art et la technologie notamment jusqu'à créer un musée virtuel et des sets de table. « *A la rentrée 2025, alors en première, les six élèves ont constaté le recul de l'étendue de cyclamens dans le parc. Ils ont donc voulu recréer un sous-bois protecteur afin de recréer un équilibre naturel.* » Leur projet a été repéré par un professionnel de la plante installé à Fréjus qui les a invités à venir découvrir son travail sur les cyclamens en novembre 2025. « *Ils ont découvert que le parc comptait trois variétés de Cyclamen hederifolium mais qu'une avait déjà disparu.* »

Des fonds pour une meilleure protection

En parallèle, l'établissement a accompagné les jeunes en montant des dossiers de demande de subventions. Un travail payant puisque le Conseil régional leur a attribué 6 500 euros quand la Mutualité sociale agricole leur accordait 2 500 euros. Cet argent va notamment être utilisé pour planter six arbres dans le parc avec l'aide de l'entreprise paysagiste Coquelicot à Corgengoux et pour donner vie à un musée du vivant. Les trois jeunes filles impliquées planteront un charme quand les jeunes hommes installeront trois chênes sessiles, toutes des essences locales.

Le projet a également reçu les conseils du conservatoire des espaces naturels de Bourgogne. « *Les subventions serviront à installer des pas japonais pour protéger le sol mais également à mener des actions de sensibilisation auprès des autres classes.* » Un travail payant puisque des élèves de quatrième ont rejoint le projet et comptent poursuivre l'action engagée. Pour découvrir le parc et le travail des élèves autant que les formations dispensées, la MFR de Ruffey-lès-Beaune organise des portes ouvertes le 31 janvier prochain.